
Anfrage der CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung II vom 11.01.2023 
 
Sachstand Quartierstreff Opladen 
 
Nach langer Bauzeit konnte im Sommer 2022 die Katholische Hauptschule Im 
Hederichsfeld wieder dem Schulbetrieb übergeben werden. Bereits frühzeitig wurde 
aber auch mit einer weiteren Nutzung dieses Gebäudes geworben, es sollte ein 
Quartierstreff entstehen. Der Schulbetrieb läuft, aber wie ist der Stand beim 
Quartierstreff? 
 
Bitte beantworten Sie folgende Fragen über z.d.A. Rat: 
 
1. 
Wie ist der Stand beim Quartierstreff? Wann kann mit einer Übergabe an die 
Bürgerinnen und Bürger gerechnet werden? 
 
2. 
Wer „organisiert“ den Quartierstreff vor Ort? 
 
3. 
Gibt es bereits eine „Benutzungsordnung“? 
 
4. 
Welche Personen oder Gruppen können sich dort einmieten? Ist es zum Beispiel 
auch zulässig, dass sich politische Parteien aus Opladen dort treffen? 
 
5. 
Wird für die Nutzung ein Entgelt erhoben? 
 
Stellungnahme: 
 
Zu 1. und 2.: 
Derzeit wird mit den beteiligten Fachbereichen und der Job Service LEV gGmbH 
(JSL) an einem Nutzungskonzept gearbeitet. Die JSL wird analog der Villa 
Wuppermann die Betreiberfunktion übernehmen. Der entsprechende Vertrag 
befindet sich in der Endabstimmung. Sobald die Konzeption erstellt ist und 
entsprechendes Personal durch die JSL zur Verfügung gestellt werden kann, kann 
der Betrieb im Quartierstreff aufgenommen werden. 
 
Zu 3.: 
Nein 
 
Zu 4.: 
In erster Linie steht der Quartierstreff Bürger*innen, Vereinen und Verbänden zur 
Förderung des Gemeinschaftsgedankens und dem bürgerschaftlichen Engagement 
zur Verfügung. Politische Parteien sind von der Nutzung nicht ausgeschlossen, 
jedoch muss darauf geachtet werden, dass der vorrangige Zweck des Quartierstreffs 
nicht gefährdet wird. 
 
Zu 5.: 
Ja 
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